



Procès-verbal de la 5^e Assemblée de quartier – 3 octobre 2022

Champ Ravy

Ordre du jour

1. Bienvenue – Mario Rodriguez
2. Activités réalisées en 2021-2022 - Caritas-Genève, Le Locados, VAQ, SASJ et Groupe de gestion
3. Activités prévues en 2022-2023 - Zuzana Hevler et Danièle Montefusco
4. Brève explication avant le vote - Judith Macias
5. Election des membres du futur Groupe de gestion
6. Remerciements et apéritif

1. Bienvenue – Mario Rodriguez

En l'absence de Monsieur Xavier Magnin, Conseiller administratif, c'est Monsieur le Maire Mario Rodriguez qui ouvre l'Assemblée de quartier et souhaite une cordiale bienvenue à toutes et à tous. Il salue la présence des Conseillers municipaux (anciens et actuels) et particulièrement M. Marco Solari, président de la commission sociale et enfance, le Groupe de gestion, la VAQ, Caritas-Genève et le Locados.

Monsieur Rodriguez évoque la richesse des activités tant communales qu'associatives se déroulant à Plan-les-Ouates : Ploplage, Plan-les-Bouge, le Contrat de quartier la Chapelle-Les Sciers, les potagers urbains. Ces dynamiques apportent une vie supplémentaire dans les quartiers. Monsieur Rodriguez note la belle évolution depuis 2007 du petit chalet « La Maison Ravy » où il faisait très froid et la VAQ, association partenaire, qui a été un moteur pour faire vivre le quartier. Depuis 5 ans les habitant-e-s du Vélodrome ont pris leur quartier en main, grâce à Monsieur Xavier Magnin qui a initié tout cela. Des cours de méditation, de gym et plusieurs autres activités donnent du sens et du lien.

Monsieur Rodriguez remercie l'assemblée et salue la mémoire et le sourire de Georges, serveur au restaurant Le Ravy.

Monsieur Rodriguez donne la parole à Madame Judith Macias, coordinatrice de Champ Ravy, qui salue l'assemblée et donne lecture de l'ordre du jour. Madame Macias invite les associations conventionnées, Caritas-Genève, le Locados et la VAQ, ainsi que le SASJ et le Groupe de gestion à présenter les activités réalisées en 2021-2022.

2. Activités réalisées en 2021-2022 - Caritas-Genève, Le Locados, VAQ, SASJ et Groupe de gestion

Caritas-Genève : en l'absence de Monsieur Camille Kunz, Directeur de l'espace de formation et d'insertion professionnelle (EsFOR) & réseau vente chez Caritas-Genève, c'est Monsieur Rudy Jeronimo, Gérant du restaurant, qui présente les activités du Café-restaurant Le Ravy qui est un lieu à vocation sociale en tant qu'espace de formation et de réinsertion.

Restaurant : fréquentation en nette hausse, 18 personnes le midi en moyenne absolue. Tout dépend de la météo, plus de monde en été, moins en hiver. Les personnes travaillant dans la Zone industrielle commencent à venir. Le restaurant est ouvert du lundi au vendredi et le samedi quand il y a le marché.

Livraison : ce service a débuté pendant le COVID, 40 repas par jour à domicile, actuellement ce sont 5 repas livrés par jour. Deux types de clientèle : en précarité et personnes âgées.

Service traiteur : de mai à octobre, mandat abri urgence à Vernier - lutte contre la précarité.

Le chiffre d'affaires est en hausse, CHF 121'000.- de plus par rapport à l'année passée.

La formation : 4 apprentis, les deux jeunes AFP et CFC sont passés en dernière année. Les deux adultes ont obtenu leurs diplômes. Dans la volée, il y a eu 5 réussites sur 18, dont un 100% pour Le Ravy. Compte tenu du taux d'échecs, le projet ne sera pas reconduit par l'OFPC.

Le Locados : Monsieur Noam Aebersold, animateur socioculturel, présente les activités du Locados pour l'année scolaire 2021-2022. Sont également

présents à l'assemblée Madame Rose-Marie Escobar et Monsieur Tom Camus.

Accueil libre : beaucoup de nouveaux jeunes, passerelle avec les écoles. 14 jeunes par accueil en moyenne pour l'année 2021. Les chiffres 2022 ne sont pas encore calculés.

Afterschool : de 9 à 13 ans, boums très prisées, 2 en 2021 et 4 en 2022. Une disco spéciale anniversaire le 25.02.2022.

Repas du mercredi : à 14h, 39 repas cette année, moins de contraintes sanitaires. En moyenne 15 jeunes par repas. Le prix est de CHF 3.-/le repas. Les animateurs remarquent une nouvelle population de jeunes.

Partenariat avec l'école de Champ-Joly : beaucoup d'interactions avec les 8P. 26 jeunes au total, contre 17 l'année précédente.

Piano en libre-service : de plus en plus de jeunes intéressés à jouer de la musique et demandent à utiliser le piano.

Les Blés d'Or : cours et entraînement de tennis de table les mardis et vendredis après-midi de 14h à 16h dans la Salle du Vélo-D - 3 tables.

Ploplage : beaucoup de petits jobs (animateurs juniors) pour les animations à l'extérieur.

2^e tournoi de baby-foot interquartier : en août 2022, 32 participants contre 65 l'année précédente. La prochaine édition est à prévoir en juillet.

Dispositifs mobiles : roulottes à crêpes sur le Mail 2000 durant le Vernissage de l'exposition photos, le 16 juin 2022, en partenariat avec le Service culturel.

Produits d'hygiène menstruelle en libre-service : mise à disposition gratuite dans les toilettes.

Projection 2022-2023 :

- Accueils maintenus, du mardi au samedi, même horaires que l'exercice précédent.
- 6-7 afterschools pour l'instant. Deux par mois en règle générale.
- Accueil parascolaire – repas de midi à Champ-Joly : agendé dès fin septembre 2022. Deux par mois en règle générale.
- Nouveauté projet solidaire, atelier couture et artisanat, confectionner avec du tissu WAX, chaises longues, bandeaux, etc. Vente de ses produits sur le Marché de Champ Ravy. 10 jeunes pour un projet de voyage en Afrique.
- Partenariat avec les Blés d'Or duo mixte (jeune/senior) 18 novembre, tournoi intergénérationnel de tennis de table.
- Atelier Kizumba : mélange danse assez sensuelle et qui bouge. A l'essai très prochainement, les samedis pendant une heure à la salle Dynamik.
- 6 octobre, ciné-club destiné aux jeunes.

La VAQ : Madame Véronique Özazman, présidente, présente les activités de son association qui propose des activités pour tous les âges.

L'association se porte bien, même si le COVID a impacté les anniversaires (entre 10-15 enfants par anniversaire). La VAQ n'a plus trouvé de moniteurs.
Informatique seniors : destinés aux débutants, deux cours, le lundi de 13h à 15h et le vendredi de 14h à 16h.

Activités pour enfants pendant les vacances scolaires d'octobre, de Pâques et d'été ont pu se faire. Une semaine d'activités, 2 animatrices, 10 enfants.

Le Mail est à Vous a pu se faire normalement.

La Chasse aux Œufs a pu se faire.

Les Repas du Monde : activité le 1^{er} vendredi du mois a repris dès le mois de mars. En moyenne 30 personnes au repas (places limitées), avec des menus exotiques.

Marché du Vélodrome : grande nouveauté 1x par mois, beaucoup d'aide de la Commune, mais pas au niveau de la météo. La VAQ souhaiterait que le marché puisse avoir lieu chaque semaine.

Soirées jeux : tournoi de jass, le 3^e vendredi du mois. Faire signe à Véronique Özazman si intéressé. L'association est très contente d'avoir cette Maison de quartier.

Le SASJ : Madame Séverine Jacquesson, responsable du secteur action sociale communautaire et solidarité internationale, présente différents projets pilotés par le SASJ.

- * Deux ateliers première déclaration d'impôts : 8 à 10 jeunes par atelier.
- * Permanence juridique tous les vendredis midi.
- * Parent'aise : accueil parents enfants les lundis et jeudis matin de 9h à 11h pendant les périodes scolaires. Il y a pour l'instant 5 à 6 duos : parents, mamans de jour/enfants.
- * Parcours d'accueil : visite destinée aux nouveaux habitants de la commune qui démarre au Ravy et se termine à La Maison du Marais.

Le groupe de gestion : Zuzana Hevler et Danièle Montefusco présentent les différentes activités gérées par le groupe en 2021-2022.

Madame Montefusco présente les différentes manifestations qui ont eu lieu en 2021-2022, ainsi que les activités du P'tidrome.

- * **Fête de la Châtaigne** : le 9 octobre 2021. Cette manifestation a eu un grand succès dans le quartier et au-delà. Plus de 300 personnes ont participé à cet événement. 16 stands d'artisans locaux, des animations pour enfants, de la musique avec un DJ et spectacle de Batucada, la participation de l'association des Amis du four à pain qui a fabriqué du pain et des pizzas et une tombola.
<https://www.youtube.com/watch?v=D5S7C0DTIBQ>
- * **Boîte aux lettres pour le Père Noël** : fin novembre une boîte aux lettres a été mise à la disposition des enfants du quartier à destination du Père Noël. Une cinquantaine de lettres et dessins ont été récoltés et tous les enfants ont reçu une carte de la part des Mères Noël Danièle, Claudia et Véronique. La fête de Noël programmée le 15 décembre a dû être annulée au grand regret du groupe de gestion. Toutefois, une visite surprise du Père Noël et de son lutin a eu lieu dans les locaux de Champ Ravy et Zuzana a pu les filmer en train de lire les lettres des enfants.
<https://www.youtube.com/watch?v=ICO7tSalc8g>
- * **Boîtes de Noël** : mobilisation de fin d'année, les 15 et 18 décembre 2022, récolte de Boîtes de Noël qui ont été distribuées à Carrefour-Rue & Coulou et la Croix Rouge genevoise. Plus de 150 boîtes solidaires ont été récoltées et démontrent la grande générosité des habitants.

Les étudiants du Collège Madame de Staël ont également organisé un point de récolte dans leur établissement scolaire pour soutenir l'action du groupe de gestion. Ils ont ainsi remis une quarantaine de boîtes.

- * **Vide-dressing vêtements enfants** : le 9 avril 2022
- * **Récoltes solidaires de produits d'hygiène** : les 27 avril et 30 avril 2022

Activités P'tidrome 2021-2022

- * Bricolages
- * Tri des jeux
- * Concept de gestion de l'espace
- * Création d'un espace polyvalent

Madame Hevler donne des chiffres concernant les cours et activités ponctuelles :

Cours 2021-2022

- * 27 cours et ateliers réguliers
- * 8 activités ponctuelles

Cours 2022-2023

- * 33 cours et ateliers réguliers
- * 7 activités ponctuelles
- * 20 instructrices et instructeurs

La quasi-totalité des instructeurs 2022-2023 habitent dans le quartier du Vélodrome. L'offre des cours augmente et le groupe de gestion est très actif. Il n'y a pas de limites pour les cours !

Communication

Les renseignements sur Champ Ravy, le calendrier et le programme des cours et activités ponctuelles sont consultables sur le site internet communal.

Page d'information générale de Champ Ravy : <https://www.plan-les-ouates.ch/pages/que-faire-a-plan-les-ouates/envie-de-rencontre/champ-ravy>

Calendrier des activités de Champ Ravy : <https://www.plan-les-ouates.ch/pages/la-commune/action-communautaire-et-aide-individuelle/vie-de-quartier/champ-ravy/calendrier-dactivites-de-champ-ravy-2022>

Cours et activités et programme des activités téléchargeable 2022-2023 : <https://www.plan-les-ouates.ch/pages/la-commune/action-communautaire-et-aide-individuelle/vie-de-quartier/champ-ravy/cours>

Dû aux contraintes sanitaires, certains instructeurs ont demandé à dédoubler, voire tripler leurs séances/cours afin de pouvoir continuer à réaliser leurs activités. Le Vélo-D a mis à disposition sa salle. Quatre cours se sont arrêtés pour la rentrée 2022.

Lors de la réunion des instructeurs, les enseignant-e-s ont fait remonter qu'ils/elles sont content-e-s que l'espace soit toujours propre et ils/elles remercient le concierge, M. José Miranda.

Projets participatifs 2021-2022

Mme Montefusco rappelle le fonctionnement des projets participatifs.

Ci-après les points importants à retenir :

- ✓ **Objectif : financer des projets pour le quartier** (CHF 10'000.-/an)
- ✓ **Critères à remplir par les projets :**
 - ✓ Être d'intérêt collectif
 - ✓ Ouvert au plus grand nombre
 - ✓ Quartier du Vélodrome : Voirets, Cherpines et ZIPLO
 - ✓ A but non lucratif
 - ✓ Budget demandé maximum CHF 5'000.-
- ✓ **Etapes :**
 - ✓ Dépôt de dossier | Evaluation par sous-commission | Présentation du projet au Groupe de gestion | Décision | Rapport

Deux projets ont été validés :

- ✓ « Café des parents » proposé par Madame Izume Takase et organisé en collaboration avec l'APEPLO. Séances mensuelles de 2 heures abordant divers sujets : HP, ados, harcèlement, etc.
- ✓ « Animations de danse, théâtre et chant pour enfants au P'tidrome », projet proposé par Nadia Sallouk. Une fois par semaine, durant deux heures, avec un animateur socioculturel, de mars à juin 2022.

Etude du Vélodrome

Madame Séverine Jacquesson informe l'assemblée qu'une étude a été réalisée de juin 2021 à mai 2022 dans le quartier du Vélodrome par des chercheurs de la Haute école de travail social de Genève. L'étude « Représentations et enjeux socio-territoriaux d'un quartier périurbain en transformations » est issue

d'une demande politique.

Cette analyse met notamment en avant les éléments suivants :

- Les acteurs/actrices rencontré-e-s n'identifient pas de « gros problèmes » au Vélodrome.
- Le « choc » décrit souvent est en lien avec le développement urbanistique de la commune et de cette transition du village à la ville.
- Les personnes rencontrées manifestent de la satisfaction et un attachement fort à leur quartier / leur commune.
- On évoque des nuisances surtout liées au bruit plus qu'un sentiment d'insécurité.
- Les craintes ou mécontentements exprimés sont ponctuels (un évènement, un jeune,...) ou prospectifs (anticipation des éventuels effets négatifs d'un bâtiment par exemple).
- Importance de laisser de l'espace à la rencontre informelle et spontanée.

3. Activités prévues en 2022-2023 – Zuzana Hevler et Danièle Montefusco

Depuis le 27 septembre, la salle du P'tidrome a été réorganisée. L'espace de cette grande salle a été repensé, une partie va pouvoir servir de salle polyvalente pour donner, entre autres, des cours. La seconde partie reste un coin jeux pour les enfants.

A vos agendas

Fête de la Châtaigne le 8 octobre 2022.

Fête de l'Escalade le 7 décembre 2022 dès 17h. La traditionnelle soupe et petites surprises pour toutes et tous sont au programme.

Récolte solidaire : les 3 et 7 décembre 2022.

4. Brève explication avant le vote - Judith Macias

Madame Judith Macias donne une explication sur l'élection du groupe de gestion.

L'élection se fait par scrutin majoritaire. Les habitant-e-s du Vélodrome (Voirets, Cherpines et ZIPLO) ont droit de vote.

Madame Macias propose une votation par acclamation. L'assemblée est d'accord.

5. Election des membres groupe de gestion

Madame Macias invite les personnes intéressées par le groupe de gestion à venir voir comment cela fonctionne. Le groupe de gestion recherche des personnes ayant des compétences en gestion de projets ou qui ont juste envie de participer aux activités de Champ Ravy sont les bienvenues. Toutes les actualités sont sur la page Facebook de Champ Ravy.

Présentation du groupe de gestion :

Valérie Félix : festigroupe (fête de l'Escalade, etc.), cours de premiers secours (nouveaux conducteurs et plus anciens)

Zuzana Hevler : cours d'anglais, responsable des instructeurs

Nadia Sallouk : P'tidrome, projet participatif chant, danse et théâtre

Déborah Leocata : communication, P'tidrome

Claudia Zanzi : festigroupe (fête de la Châtaigne)

Danièle Montefusco : festigroupe (organisation de fêtes)

Yasmine Cakir : sous-commission P'tidrome, couture et créativité et cours de guitare. Ne se représente pas, formation en art thérapie. Elle souhaite faire une pause de deux à trois ans.

Izumi Takase : projet participatif Café des Parents, travaille et viendra plus tard.

Madame Macias propose une votation par acclamation. L'assemblée est d'accord.

Mesdames Félix, Hevler, Sallouk, Leocata, Zanzi, Montefusco et Takase sont élues par acclamation pour 2022-2023.

6. Remerciements et apéritif

Remerciements à Madame Judith Macias.

Remerciements pour les membres du Groupe de gestion.

L'assemblée est invitée pour une verrée en toute convivialité.

L'Assemblée de quartier est levée à 20h45.